Los médicos de Atención Primaria exigen una reforma del sistema



El colectivo expuso ayer todas las reivindicaciones para garantizar una atención digna a los pacientes.

ÁLEX CÁMARA

• El próximo lunes día 13 se realizará una concentración en el centro de salud de Gran Capitán para denunciar las deficiencias

E. Abuín GRANADA

Pese a que la Organización Mundial de la Salud (OMS) considera que el modelo de Atención Primaria que hay en Andalucía y en Granada es ejemplar, parece que los profesionales del sector no piensan lo mismo y creen que las administraciones no están a la altura de su labor.

El Colegio de Médicos de Granada, sindicatos y asociaciones científicas han elaborado un decálogo para criticar las principales deficiencias con las que cuenta el sistema y exigir una reforma que mejore las condiciones laborales de los más de 1.000 médicos de familia que hay en la provincia y, por ende, las de los miles de pacientes que asisten a sus consultas. Asimismo, anunciaron que el próximo lunes 13 de abril, día de la Atención Primaria, habrá un paro de diez minutos en las puertas del centro de salud de Gran Capitán, que pretenden que sea masivo en todos los centros de salud en futuras protestas.

Será el primer acto de una campaña reivindicativa que nace con la intención de "devolver la ilusión y la esperanza a los médicos de Atención Primaria para que puedan realizar su trabajo de forma satisfactoria y eficiente".

Al año, los médicos de Atención Primaria de toda España realizan más de 243 millones de actos médicos y cubren la atención al paciente durante toda su travectoria vital. La descomunal cifra da una idea de la importante labor que tiene en sus manos el colectivo cada día. Unos datos que no están en consonancia con los recursos invertidos. Hoy apenas se invierte un 14,80% del presupuesto español, frente al cerca del 30% que se invertía hace años. Hay que tener en cuenta, además, que

LAS NÚMEROS

13

Abril. El próximo lunes se realizarán concentraciones de diez minutos en centros de referencia de Atención Primaria en toda España aunando a médicos y pacientes.

10

Medidas. Se presentará un decálogo para la mejora de la atención a los pacientes afectados en este primer escalón de la Medicina.

243

Millones de actos médicos. Los médicos de Atención Primaria realizan más de 243 millones de actos médicos al año en España.

1.000

Médicos. Sólo en Granada hay más de mil médicos que reatizan esta función. dicho presupuesto ya se ha visto reducido gravemente por los recortes asociados a la crisis.

Esta situación está haciendo que no se pueda atender adecuadamente a los pacientes por falta de personal y de cobertura de sustituciones, por la imposibilidad de pedir pruebas complementarias desde Atención Primaria y por unos cupos excesivos. Claro que dicha precariedad no sólo ha repercutido en la Atención Primaria, como queda patente tras echarle un vistazo a la saturación de las urgencias.

Los médicos de Atención Primaria sostienen que han realizado un "esfuerzo titánico" para evitar que esta situación pase factura a sus pacientes que siguen, pese a todo, mostrando un nivel de satisfacción con su médico del 95%. "Todo esto ha supuesto un gran sacrificio para los profesionales, incluso a nivel económico, pero tenemos la conciencia tranquila y el orgullo de ser los médicos responsables de nuestros pacientes", explicaban ayer.

En el decálogo de medidas que presentarán el próximo lunes incluirán la mejora de presupuestos y de capacidad de realización de pruebas diagnósticas o la apuesta por la investigación y la docencia.